

<https://info.nodo50.org/Y-el-Parlamento-se-lleno-de.html>



Y el Parlamento se lleno de dignidad...

- Noticias - Noticias Destacadas -



Fecha de publicación en línea: Jueves 11 de diciembre de 2014

Copyright © Nodo50 - Todos derechos reservados

El 9 de diciembre de 2014 quedará en la historia como la fecha en la que las víctimas del franquismo protagonizaron por primera vez un acto público en el Parlamento español.

Así comienza la nota de prensa de CEAQUA (Coordinadora Estatal de Apoyo a la Querrela Argentina contra los crímenes del franquismo).

A continuación reproducimos la crónica publicada por [Lo que Somos](#) y la nota de prensa de [CEAQUA](#):

Y el Parlamento se lleno de dignidad...

Iñaki Alonso. LQSomos. Diciembre 2014

El título no es ninguna metáfora, ni una ilusión, este martes la sede parlamentaria rebosaba dignidad, y se convertía en plaza de la democracia, una plaza de la voz popular.

https://info.nodo50.org/local/cache-vignettes/L275xH184/dsc_2776-6a06b-5747b.jpg

Son las once de la mañana y una estancia anexa al Congreso de los Diputados va ganando temperatura por minutos, varias decenas de ciudadan@s van tomando asiento en un sala en la que ni siquiera entraremos tod@s. El calor humano se mezcla con la satisfacción de estar avanzando en la búsqueda de la Justicia.

Hoy la sala es la de la libertad, la habitan cientos de años de cárcel, interminables horas de torturas, largos paseos de vejaciones. No están todos los que son, pero sí son todos los que están.

A iniciativa de un 10% de grupos del arco parlamentario se celebra un acto para exigir al Gobierno español que colabore con la Justicia slepoy-parlameto-loquesomosArgentina en la causa judicial que investiga los crímenes de la dictadura franquista. Del otro 90% de ese arco parlamentario, este humilde cronista no sabe si hablar o hacer “mutis por el foro”

https://info.nodo50.org/local/cache-vignettes/L275xH184/dsc_2706-7f438-e40e3.jpg

Una breve presentación por parte de Maite Parejo (secretaria de la Asociación Pro Derechos Humanos), da la palabra a los representantes de los grupos parlamentarios que se oponen a la muralla de la impunidad en relación con los imputados por crímenes contra la humanidad, cometidos durante la dictadura franquista y los cientos de casos que abarca el defender la memoria histórica silenciada.

La primera intervención es de Joan Tardá, diputado de ERC, que nos dice que a pesar de los esfuerzos del sistema, el modelo de régimen se resquebraja día a día, y aunque no nos quite nuestro dolor de víctimas, “la Querrela Argentina ha sido nuestro maná”.

La siguiente en intervenir por el grupo de Izquierda Plural, es Caridad García, “ No estamos dispuestos a olvidar” manifiesta, la actitud del gobierno que se olvida del terrorismo practicado por el régimen franquista “que lo seguimos sufriendo”, muchos herederos del franquismo se sientan en el Parlamento.

La tercera intervención por parte de los grupos parlamentarios es la de Amaïur, a cargo de Jon Iñarritu, nos recuerda que ésta situación de negación y rechazo, no es nueva, aunque en el día a día es constante la connivencia del PP con el régimen franquista. Denuncia la ocultación constante de información y la utilización de la Ley de Amnistía como intento de “punto final”, frente a lo que dice la ONU sobre los delitos de lesa humanidad, nunca prescriben.

anamesutti-parlamento-loquesomos Los representantes de otras organizaciones se excusan por no haber podido asistir: Grupo Vasco, Geroa Bai y Compromis. A última hora llegará la representante del BNG, Rosana Pérez, que aprovecha para dar las gracias por el gran trabajo que se está haciendo con la Querrela Argentina.

La siguiente tanda de intervenciones es la de juristas, que arranca con Ana Messuti: "la llaman la Querrela Argentina, pero es la querrela de l@s ciudadan@s español@s", nos habla del calvario de las víctimas incrementado por el abandono institucional hacia ellas, y nos recuerda que este proceso es posible gracias a la jurisdicción universal, un proceso en el que se siguen recibiendo denuncias en todos los Consulados Argentinos del mundo, el último caso se ha recogido recientemente en Chile, dando todavía más naturaleza de carácter internacional a este proceso.

También hay un dato en el que tod@s l@s declarantes coinciden "es la primera vez que lo han podido hacer" Su intervención termina con una reflexiva y lapidaria frase "el derecho nace de la necesidad de Justicia ¿España puede considerarse un estado de derecho?"

El siguiente en intervenir es el presidente de la Asociación Pro Derechos Humanos, Jacinto Lara, que arroja luz sobre el farragoso procedimiento que está llevando la justicia española sobre las extradiciones requeridas, recordando que la "la norma es clara, tienen que elsa-gordillo-victorprocederse en 24 horas". Dicho esto, explica lo que debería ser el camino judicial de la extradiciones, que precisamente está siendo todo lo contrario, y recuerda que las críticas más serias de los organismos de jurisprudencia internacional en este tema, son hacia el poder judicial, por el grave incumplimiento del estado español.

Finalizando la terna de intervenciones de juristas, toma la palabra Carlos Slepoy, hace hincapié en el gran esfuerzo colectivo desde el año 2009, de cómo se ha ido puerta a puerta, institución a institución, nacionales, internacionales "la Querrela es hija de toda una situación de injusticias". También nos adelanta un dato: la jueza Argentina María Servini de Cubría volverá a España sobre el 24 de enero de 2015, momento en que se aprovechará para dar nuevos impulsos a la Querrela.

"La leyes de impunidad terminan cayendo"

Después de esta segunda tanda, toca el turno a las víctimas de la represión y representantes de diversos colectivos. https://info.nodo50.org/local/cache-vignettes/L275xH184/dsc_2786-e0335-50819.jpg

Andoni Txasco, (Asociación 3 de marzo Vitoria) que perdió la práctica totalidad de su visión en los incidentes que se saldaron con los asesinatos en Vitoria en marzo del 76. Su inicio es emotivo, nombra uno a uno los cinco asesinados aquel fatídico día, treinta y ocho años después sus nombres suenan con fuerza en sede parlamentaria, un homenaje a las luchas y a aquella fecha. Nos narra los sucesos y la lucha desde entonces por dar luz a aquella actuación criminal y represiva, que desde el régimen se utilizó como ejemplo de lo que podía pasar si se protestaba... empezaba la Transición. Su intervención termina recordando el nombre de dos de los máximos culpables, Rodolfo Martín Villa y Manuel Fraga Iribarne.

Blanco chivite-parlamento-loquesomos El siguiente en intervenir es Manuel Blanco Chivite, en nombre de La Comuna, presxs del franquismo, Manuel fue condenado a pena de muerte en septiembre de 1975, fecha de los últimos fusilamientos del franquismo, la pena de muerte al final fue conmutada. Su introducción llena de contenido, que no falta, el acto, el estar allí, nos habla o intenta acercarnos a la idea de dimensión, de dimensiones de lo que fue la represión, en un estado en el que no había ninguna libertad, y claro habla de cárcel, de tortura, de consejos de guerra, de crímenes... de todo un pueblo que sufrió la dictadura, como respuesta a cualquier protesta a cualquier lucha. Hace hincapié en "la tortura como método vertebrador de la represión hacia los que luchaban por las libertades" Y nos recuerda los nombres de los 19 reclamados por la Justicia argentina a través de la Interpol. Y de estos nombres nos llama a difundirlos, que se sepan y conozcan ahora y en el futuro, pues son los nombres de los represores de los crímenes franquistas, una primera parte, vendrán más.

Siguen la intervenciones, Soledad Luque, de la asociación de bebés robados, recuerda que por fin empiezan a ser reconocidos como víctimas del franquismo, con el agravante de que estos desaparecidos son ¡vivos!

Oscar Blázquez, arqueólogo del Foro por la Memoria, nos aproxima al procedimiento de la búsqueda de desaparecidos y su trabajo para judicializar las fosas. Victos Díaz Cardiel, de la Plataforma contra la Impunidad, nos habla de experiencias personales con cinco detenciones y ocho años de cárcel. Elsa Osaba, de la Asociación de Descendientes del Exilio Español, habla de las sensaciones de que te consideren apátrida, de las vidas rotas en la huida de la guerra, y de la gran segunda lucha de los exiliados en la II guerra mundial, así como del abandono de la fuerzas aliadas hacia los antifascistas españoles al acabar la contienda mundial, legalizando el régimen fascista español, una frase no deja para el recuerdo "El Nunca más, fue la frase de los españoles que estuvieron en el campo de Mauthausen".

Cecilio Gordillo, del Colectivo de víctimas de trabajos forzados, nos narra la formula perfecta del franquismo para explotar a los presos y lanza una afirmación, que también es reflexiva, el 25% de la empresas que hoy componen el IBEX35 hicieron fortuna con los trabajos forzados.

Ángela Fernández Carballada, pondrá fin a esta ronda de intervenciones, habla como víctima de preventorios, quizás uno de los temas angela-parlamento-loquesomosmenos conocidos y tremendamente dramático por tratarse de niñas. Como el caso de su infancia en el preventorio de Guadarrama (Madrid), una suerte de colonias infantiles creadas durante el franquismo (funcionaron hasta 1975!!) con la excusa de prevenir enfermedades como la tuberculosis, aunque en la realidad eran cárceles, máquinas represoras del régimen pensadas para lavar el cerebro en busca de una población sumisa y obediente. Infancia de terror y golpes, en la que se les hicieron hasta experimentos como auténticos conejillos de indias.

El acto llega a su fin, o mejor a un nuevo inicio. A la "Querella" se la puede llamar ya la "Imparable" ha abierto un camino que tantos han querido cerrar, y ya están las denuncias, las declaraciones, las peticiones de extradición, hoy en sede parlamentaria y mañana seguirá en camino por la Verdad, Justicia y Reparación. Hoy en el Parlamento también ha estado los que fueron y ya no son, querellantes que se quedaron en el camino, los fusilados el 27 de septiembre del 75, los trabajadores asesinados en Gasteiz, Puig Antich, Cipriano Martos, los desconocidos de las cunetas, los olvidados de la fosa común... hoy en el Parlamento han estado l@s que ni si quieren tendrán nunca nombre y defendieron la libertad, la democracia.

¡Ni olvido, ni perdón!

https://info.nodo50.org/local/cache-vignettes/L275xH184/dsc_2788-0f6a4-33d5a.jpg

Nota de prensa de CEAQUA*

El 9 de diciembre de 2014 quedará en la historia como la fecha en la que las víctimas del franquismo protagonizaron por primera vez un acto público en el Parlamento español.

El acto tenía por objeto apoyar la presentación de una Proposición No de Ley (PNL) instando al gobierno a que, en cumplimiento del artículo 8 de la Ley española de Extradición Pasiva y el artículo 24 del Tratado de Extradición suscrito con la República Argentina, proceda a la detención y puesta a disposición judicial de los 19 imputados en la querrella contra los crímenes del franquismo. Dicha PNL fue presentada el 25 de noviembre pasado por los Grupos Parlamentarios Izquierda Plural (IU, ICV-EuiA y CHA), Grupos Vasco (EAJ-PNV) y Grupo Mixto (Amaiur, ERC, BNG, Geroa Bai y Compromís).

En la jornada intervinieron por un lado miembros del equipo jurídico de la querrella, que situaron el momento actual del proceso y denunciaron la manifiesta ilegalidad del tratamiento dado por el gobierno a las órdenes de detención dictadas por la jueza Servini de Cubría, y por otro, representantes de distintos colectivos querellantes que dieron un nítido y emotivo testimonio de lo que fue aquella ignominia: fusilamientos, detenciones, torturas, cárceles, desapariciones forzadas, robo de bebés, exilio y deportación, trabajo esclavo y reclusión en preventorios infantiles. Las intervenciones se iniciaron con el saludo de diputados de las organizaciones políticas que promueven la PNL y

contó con la presencia del portavoz adjunto del grupo parlamentario socialista en la Comisión Constitucional.

Celebramos esta importante iniciativa de los grupos parlamentarios ya citados y esperamos un apoyo decidido a la misma por parte del grupo parlamentario socialista cuando la misma deba ser defendida y votada. Asimismo animamos a todos ellos para que participen y promuevan una iniciativa similar que se presentará en el Parlamento Europeo, como ya se han comprometido a hacerlo IU y Podemos. Igualmente hacemos un llamamiento a todas estas formaciones, a sus parlamentarios, afiliados y simpatizantes a que suscriban el Manifiesto Internacional contra la impunidad del franquismo que adjuntamos.

Estamos en vísperas de importantes cambios políticos y particularmente en el ámbito de la representación parlamentaria a todos los niveles. La actual legislatura puede ser, y confiamos en que será, la del fin de la impunidad del franquismo. Para que ello sea posible es necesario que así lo decidan las fuerzas políticas presentes en el Parlamento y las que a él se incorporen. Reivindicamos el respeto y promoción de los derechos humanos cuyo reconocimiento ha sido exigido a las autoridades españolas en reiteradas resoluciones de distintas Comisiones de Derechos Humanos de Naciones Unidas. A tal efecto, deben removerse todos los obstáculos que impiden la Justicia, la Verdad y la Reparación para las víctimas del franquismo y para el conjunto de la ciudadanía.

*La “Causa 4591/10 por los delitos de genocidio y/o crímenes de lesa humanidad cometidos en España por la dictadura franquista entre el 17 de julio de 1936 y el 15 de junio de 1977” instruida por la juez Dña. María Servini De Cubría en el Juzgado Nacional en lo Criminal y Correccional Federal Nº1 de la República Argentina (Buenos Aires), más conocida como la Querrela Argentina, es la única causa abierta en el mundo contra el franquismo. La [Coordinadora Estatal de Apoyo a la Querrela Argentina \(CEAQUA\)](#) aglutina a más de 100 asociaciones de todo el Estado y tiene como misión la difusión y promoción de la misma.

[Interpol reclama la detención de 19 dirigentes franquistas](#)

[Formulario de adhesión al Manifiesto contra la impunidad de los crímenes del franquismo](#)

(Fotografías de ÁlvaroMinguito/DISOPress)